

Lyon 8^e

Mermoz : une maison d'accueil pour mères isolées et enfants dans l'ancienne clinique des Iris

Ce lundi 10 mars, l'équipe de l'association Habitat et Humanisme (H&H), spécialisée dans l'insertion par le logement, a accueilli des élus locaux municipaux et communautaires pour une visite de la Maison d'accueil « Les Iris ». Un dispositif temporaire qui espère se pérenniser.

Dans l'ancienne clinique Ramsay « Les Iris » - ayant fermé en juillet 2024 -, la Maison d'accueil au nom éponyme située rue Maryse-Bastié (Lyon 8^e) est un dispositif accueillant des mères de famille isolées ainsi que leurs enfants, orientées par la Maison de la veille sociale du Rhône.

Soutenu par la municipalité du 8^e arrondissement et la Métropole de Lyon, « la Maison d'accueil H&H a pu s'implanter aux Iris en octobre 2024 par l'intermédiaire de l'Entreprise des possibles », détaille Pierre-Luc Barbe, directeur général de l'association H&H. Ce collectif de 175 entreprises privées, œuvrant dans la région lyonnaise pour des projets en faveur de la lutte contre le sans-abriisme et pour la réinsertion, a proposé cette solution à Habitat et Humanisme à la suite de la fermeture des locaux situés rue Bancel (Lyon 7^e) en septembre 2024.

Aujourd'hui, 40 femmes et 52 enfants occupent la structure



Visite d'une chambre d'une personne accompagnée par les élus de la Métropole. Photo Nabil Benyoucef

d'hébergement temporaire. Elles bénéficient d'un accompagnement médico-social de l'équipe de professionnels des Iris sur différents plans, afin d'aider à la sortie vers le droit commun : aide à la parentalité, santé et alimentation, insertion professionnelle et accès au logement.

Un accompagnement vers l'autonomie

L'équipe d'Habitat et Humanisme a fait visiter leurs nouveaux locaux à plusieurs élus présents, dont Bruno Bernard, président de la Métropole, son vice-président au logement Renaud Payre et Olivier Berzane, maire du 8^e. La visite a permis également un temps d'échange entre élus et personnes héber-

gées, afin d'expliquer leur parcours jusqu'ici. « En arrivant dans les chambres, je me suis dit qu'il ne manquait que les parfumations ! », s'est exclamée avec humour une des occupantes. « Aujourd'hui, nous sommes dans un lieu de vie qui favorise les échanges et la convivialité avec d'autres personnes, et on apprécie cela », explique l'occupante aux élus.

« L'occupation n'est pour l'instant que temporaire jusqu'à l'été 2025 », ajoute Sabrina Ayat, cheffe de service H&H aux Iris. « Le prolongement de notre présence dépend du propriétaire des lieux, mais nous sommes déjà en quête d'un nouveau lieu d'accueil si besoin. »

● De notre correspondant Nabil Benyoucef

Lyon 2^e

La 20^e collecte de sang des Rotary clubs attend plus de 800 donneurs

La collecte de sang organisée par les Rotary clubs fête ses 20 ans cette année. Initialement tenue place Bellecour, elle se déroule désormais au Palais de la Bourse, les 11 et 12 mars. Plus de 200 personnes, dont des bénévoles issus de 17 Rotary clubs et de l'association des donneurs de sang, participent à l'organisation.

À l'étage, quatorze médecins accueillent les donneurs pour un entretien préalable, permettant d'écartier environ 10 % des candidats. « Ce type de collecte nous permet

de renouveler une partie des donneurs, d'inciter à pérenniser leur geste solidaire et d'orienter vers d'autres formes de dons », explique le docteur Jean-Michel Steinhauser.

Donner son sang dans un cadre exceptionnel

Au rez-de-chaussée, trente-quatre infirmières effectuent les prélèvements. Paul, un donneur occasionnel, regrette que son dernier don remonte à 2012 : « Sauver une

vie devrait être un acte régulier. Je vais m'y remettre », confie-t-il. Anouk, une habituée âgée de 35 ans, savoure une crêpe parmi les 500 préparées par les Toques blanches Lyonnaises : « Faire un don utile près de mon lieu de travail et en admirant de beaux tableaux, quoi de plus satisfaisant ! ».

Avec près de 880 donneurs attendus sur rendez-vous ou non, cette édition pourrait permettre de sauver jusqu'à 2 640 vies.

Plus d'infos : <https://efs.link/iopAg>.

Caluire-et-Cuire

Ferme à la Ville : près de 170 animaux vont envahir l'esplanade de la mairie



170 animaux, des animations, des dégustations et des démonstrations... Photo d'archives Sylvie Silvestre

Depuis 2018, cette initiative de la Ville connaît un succès grandissant auprès des familles essentiellement caluirardes : 170 animaux attendront le public de « patte ferme ».

Sur la vaste esplanade située à l'arrière de la mairie de Caluire-et-Cuire, le grand rendez-vous annuel « Ferme à la ville » donne l'occasion de voir les animaux de près, découvrir les produits de la ferme, visiter une mini-ferme pédagogique et rencontrer les producteurs locaux. L'occasion aussi de valoriser les circuits courts et pour les enfants, de participer à des ateliers ludiques et formateurs. L'an dernier, l'événement avait attiré près de 12 000 visiteurs : un succès qui bat régulièrement des records et dépasse les espérances de la municipalité.

Lapins, moutons, poneys, chèvres, poules, canards et dinde (avec leur mini-crèche, si les poussins sortent de leurs coquilles à temps), seront tous au rendez-vous, ainsi que des animaux plus insolites : lamas, alpagas, moutons nez noir du Valais ou vaches type buffles d'Asie ou Highland cattle.

Des animations pour toute la famille

Le service municipal, en charge de l'organisation : « Nous souhaitons mettre l'accent sur l'espace carrière, à l'arrière du chapiteau, où de nombreuses animations seront programmées tout au long de la journée. Parmi elles, un parcours d'agilité des lamas guidés par des membres du public ; une démonstration d'éco-pâturage avec les chiens de berger de Naturama, une association de sensibilisation animale dont

80 % des sujets viennent de la SPA ; ou encore traction et attelage des chevaux de trait ; promenade de chevaux miniature par les enfants... »

Hormis les achats effectués sur place, l'accès et toutes les animations sont gratuits. « C'est vraiment un travail collectif entre les différents services de la Ville (techniques, entretien, événementiel, restauration...), et les structures extérieures : éleveurs, ferme pédagogique, commerçants et restaurateurs de Caluire, toujours plus nombreux et fidèles. La mairie met gratuitement des stands à leur disposition, et ils jouent le jeu en proposant jeux et dégustations. Sur une zone à part, des food-trucks permettront de se restaurer sur place. »

« Offrir aux habitants ce genre d'animations populaires »

Sur les nombreux stands, il sera possible de trouver le conseil municipal d'enfants et ses quiz ; le pôle « environnement et compostage » dont les agents conseilleront sur le tri des déchets ; le service Parcs et jardins avec toute son expertise ; le « vélo smoothie » qui offrira du jus de pommes pressé minute par la restauration municipale ; le circuit de tracteurs à pédales ; un photobooth ; des ateliers masques, etc.

« C'est vraiment un plaisir de voir les collectivités déployer des ressources pour offrir aux habitants ce genre d'animations populaires », ajoute le service organisateur.

● De notre correspondante Sylvie Silvestre

De 10 h 30 à 17 heures, Esplanade Bernard-Roger-Dalbert. Entrée gratuite et accessible PMR (Personnes à mobilité réduite).